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Leonarda Villalobos, imputada en Caso Audios. / AGENCIAUNO

D. H. P. 
Nuevas declaraciones ante la 
Fiscalía se develaron ayer en 
el caso Audios. Los imputados 
Leonarda Villalobos y Rodrigo 
Topelberg revelaron detalles 
sobre el caso de coimas, facto-
ring, nexos políticos y los ro-
les de Andrea Molina, Tonka 
Tomicic, Joaquín Lavín hijo y 

Molina, Lavín Jr. y Tomicic 
mueven el Caso Audios

presa Diamond, propiedad de 
Tomicic, para lo cual gestioné 
la acreditación de actividad y 
domicilio tributario. Esta úl-
tima operación incluyó la in-
tervención de Patricio Mejías, 

quien logró inscribir el domi-
cilio mediante un contrato 
de arriendo entre Inversiones 
DAS, representada por Ariel 
Sauer, y Diamond”, señaló.

En tanto, nuevos chats hizo 
públicos The Clinic entre Luis 
Hermosilla y Andrés Chad-
wick, donde hace referencia 
a su trabajo como asesor en la 
Clínica Las Condes, en 2020, 
en medio de la pandemia.

En un mensaje, el abogado 
le escribe al recién removi-
do ministro del Interior “per-
dona que te friegue. ¿Podrás 
preguntarle tú a Cristián (La-
rroulet, jefe de asesores de La 
Moneda) por el tema hospita-
les?. ¿En qué están?”. Unos me-
ses después, consulta “¿me po-
dré reunir con CL por el tema 
Clínicas?”. “De todas mane-
ras”, contestaba Chadwick.

Y trascendió nuevo 
chat entre Chadwick 
y Hermosilla, cuan-
do asesoraba a una 
clínica en pandemia.

Comisión conoce gastos 
reservados y escucha a Cerna

Diego Hermosilla P. 
La Subsecretaría de Interior en-
tregó a petición de la Comisión 
Investigadora de la Cámara de 
Diputados por el Caso Monsal-
ve los montos de gastos reser-
vados de esa repartición entre 
2022 y 2024, antes de que asu-
miera Luis Cordero. En total, 
se gastaron cerca de $ 845 mi-
llones desde marzo de 2022. 
En septiembre de 2024, mes en 
que se produjo el presunto ata-
que sexual, la subsecretaría uti-
lizó $50 millones, pero, por ley, 
los números no vienen acompa-
ñados del detalle de su uso, por 
lo que los parlamentarios que 
creen que Monsalve podría ha-

PDI.  Director relató 
hechos, llamado de 
Boric y explicó su 
rol, de los escoltas y 
de la Inteligencia. 

Monsalve. Diputa-
dos buscaban esta-
blecer si se pagaron 
gastos personales, 
como el restaurant.

Eduardo Cerna declaró ante la Comisión Investigadora del Caso Monsalve. / AGENCIAUNO

ber utilizado el dinero de esa 
caja fuerte para pagar sus gastos 
personales -como la cuenta por 
$ 118 mil del restaurant donde 
comió con la presunta víctima- 
no tuvieron respuesta.   

La diputada Sofía Cid (Ind./
Rep.) solicitará otro oficio para 
transparentar si el hospedaje 
de Monsalve en el Hotel Pana-
mericano era financiado con 
ese dinero y al presidente de la 
Comisión Investigadora, Mi-
guel Mellado (RN), le llamó la 
atención “que en la Ley de Pre-
supuesto aprobamos $ 530 mi-
llones de gasto reservado para 
Interior, y solamente se han 
gastado $ 100 millones, ¿dónde 
está el resto?”.

Además, la Comisión acor-
dó enviar un cuestionario al 
exsubsecretario, quien se en-
cuentra en prisión preventiva, 
luego de la solicitud propuesta 
por el diputado Cristián Labbé 
(UDI), quien busca saber sobre 
el uso de gastos reservados y del 
rol de la escolta de la PDI.

Precisamente, el director de 
la Policía de Investigaciones, 
Eduardo Cerna, se presentó 
ante la Comisión Investigado-
ra, quien reconoció que Mon-
salve estuvo sin escoltas por 
más de 24 horas, lo que no es 
raro, pero “con el compromiso 
que va a estar en su casa”.

Además, se refirió a la salida 

de quien era jefa de Inteligen-
cia de la PDI, Cristina Vilches, 
quien le contó sobre las gestio-
nes que realizó su equipo en el 
hotel. “El subsecretario dijo que 
podría haber sido víctima de un 
atentado contra su seguridad”, 
relató y explicó que no fue in-
formado por Vilches porque 
“las máximas autoridades po-
liciales quedamos fuera del sis-
tema de inteligencia, que lo pre-

side el director de la ANI. Puede 
parecer extraño, pero así es”.

También reveló que el Presi-
dente Boric lo llamó el día del 
largo punto de prensa, donde 
le preguntó “¿director, la in-
vestigación es por abuso se-
xual y violación? Sí, esa fue mi 
respuesta”. Finalmente expu-
so que desde el momento en 
que supo de la acusación, “era 
insostenible seguir vinculán-

donos con la persona del sub-
secretario”.

Finalmente, el fiscal nacio-
nal, Ángel Valencia, asistió a 
otra comisión, la de Constitu-
ción, donde se refirió a las fil-
traciones de los antecedentes 
de casos como el de Monsalve. 
Tras la cita manifestó que este 
año “aumentó muy significa-
tivamente la cantidad de in-
vestigaciones administrativas 

por distintos hechos, porque 
hemos desarrollado un plan de 
auditoría mucho más severo. 
Sólo en el caso del señor Mon-
salve hay 25 investigaciones 
administrativas abiertas”.

De paso, reiteró que “como 
la reserva recae en el Ministe-
rio Público, se piensa que ne-
cesariamente fue la fiscalía 
la responsable (de las filtra-
ciones), pero por ley tenemos 
que entregar los antecedentes 
a muchas instituciones. Ese es 
un problema”.

Álvaro Jalaff.
Topelberg comentó que con-

trató a Joaquín Lavín León 
para administrar la campaña a 
concejal de su hermano Eduar-
do, en 2012, “pero en las mis-
mas elecciones, se presentó a 
alcalde. No me extrañaría que 
nos haya cobrado de más para 
financiar su propia campaña”.

Sobre Andrea Molina, el 
imputado declaró que soli-
citó $ 200 millones para dos 
campañas y que “a octubre de 
2023 la deuda ascendía a $ 443 
millones”. El abogado de Mo-
lina, Andrés Bustos explicó al 
mismo medio que “esta deuda 

que dice Topelberg es absolu-
tamente falsa”.

Por su parte, Leonarda Vi-
llalobos detalló sus gestiones 
con Luis Hermosilla y sus vín-
culos con Tonka Tomicic. “En 

marzo de 2023, Hermosilla 
me pidió revisar la situación 
tributaria de Tonka y sus em-
presas. Accedí al portal del SII 
y le reenvié la información. 
Me solicitó regularizar la em-
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“El subsecretario 
dijo que pudo haber 
sido víctima de un 
atentado contra su 
seguridad”.

EDuarDo CErna 
Director de la PDI.

“Sólo en el caso del 
señor Monsalve hay 
25 investigaciones 
administrativas 
abiertas”.

ángEL VaLEnCia 
Fiscal nacional. 

200 
millones de pesos le 
habría pedido Andrea 
Molina (UDI) a Factop 
para dos campañas. Am-
bas las perdió. Abogado 
niega deuda.   
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